

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 29 DE MARZO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Pablo Gómez y Arturo Núñez, senadores perredistas, propusieron que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se encargue de recibir las denuncias de candidatos y partidos políticos contra medios de comunicación. La propuesta establece sanciones de 5 mil a 10 mil días de salario mínimo, es decir, de 285 mil a 570 mil pesos, multa que sólo podrá reducirse tratándose de medios comunitarios. (LA RAZÓN, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

El PRD y el PAN ya tienen a sus respectivos candidatos en Tlaxcala, aunque la candidatura de la perredista Minerva Hernández se encuentra impugnada ante el tribunal local y llegará al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por sus oponentes internos, quienes denunciaron manipulación de las encuestas con las que fue electa la abanderada del sol azteca. (LA CRÓNICA, P. 8, ALEJANDRO PÁEZ)

Ni los regidores ni el síndico del municipio de Panindícuaro, Michoacán, fueron destituidos de sus cargos, por lo que la resolución emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no mandata a María Rosa León Maciel, alcaldesa de esa localidad, a que los reincorpore en el cargo, no obstante la máxima autoridad judicial electoral sí ordenó a la múnicipe garantizar las condiciones necesarias para que éstos puedan ejercer su encargo. (CAMBIO DE MICHOACÁN.COM, PATRICIA MONREAL)

SALA DISTRITO FEDERAL

La Sala Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó desechar de forma conjunta tres recursos de impugnación, por “inoperantes”, de Adrián Rodríguez Lezama, militante del PRI, quien refutó el proceso interno del tricolor para elegir al candidato a la presidencia municipal de Atlixco, Puebla. (LA JORNADA DE ORIENTE.COM, MIGUEL ÁNGEL DOMÍNGUEZ)

El Comité Directivo Estatal del PAN en Puebla se vio obligado a suspender la solicitud del registro para su candidato en el Distrito 2, por una orden de la Sala Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitida el pasado fin de semana. Juan Carlos Mondragón Quintana, presidente del Comité Directivo Estatal panista, confirmó que solicitó al TEPJF que explique cuál debe ser el método y criterios para designar al candidato de la coalición “Compromiso Por Puebla” (PAN, PRD, Panal y Convergencia) pues dichos aspectos no fueron definidos en la sentencia. (LA JORNADA DE ORIENTE.COM, MARTÍN HERNÁNDEZ Y E CONSULTA, PATRICIA MÉNDEZ)

SALA TOLUCA

La Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) negó definitivamente el registro como partido político al ahora definitivamente extinto Partido Social Demócrata. Los magistrados confirmaron la resolución negativa que en su momento dictó el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), y por la cual se inconformaron quienes se presentaron como dirigentes del PSD, encabezados por Sergio Villalba. (MILENIO.COM, AGENCIA MVT)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 29 DE MARZO DE 2010

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) recibió este fin de semana el expediente de las indígenas queretanas Alberta Alcántara Juan y Teresa González Cornelio, sentenciadas a 21 años de prisión por presunto secuestro de seis agentes de la extinta AFI, durante un operativo policiaco. (EXCÉLSIOR, P. 15, ROSA ÁLVAREZ)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación ratificó su participación en el mundo de las redes sociales de internet al verificar y autenticar la cuenta que tiene en el espacio de Twitter. (EL UNIVERSAL, P. 29, CARLOS AVILÉS)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), reconoció que el reto para las autoridades, partidos políticos y órganos electorales será erradicar el abstencionismo, dijo que ante esto es necesario que todas las instancias comprendan, estudien y analicen los factores que promueven el abstencionismo. (EL SOL DE MÉXICO, P.10A, CARLOS LARA)

La Contraloría General del Instituto Federal Electoral (IFE) confirmó que personal del organismo ha incrementado la presentación de facturas alteradas o apócrifas para tratar de demostrar gastos, principalmente en varias entidades del país, por lo que promoverá sanciones que pueden alcanzar responsabilidades penales al tratarse de un fraude. (EL UNIVERSAL, P.9, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

Más allá de recortes de personal en el Instituto Federal Electoral (IFE), el organismo tiene prevista una reestructuración para los próximos meses, con el fin de eficientar su operación, adecuar su organización a los cambios que se realizaron en la legislación en el periodo 2007-2008 y enfrentar las elecciones de 2012. (LA JORNADA, P.12, ALONSO URRUTIA)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Para evitar que se burle la legislación electoral con ardid publicitarios como los del PVEM, el Senado debe procesar a la brevedad la reforma pendiente en materia de medios de comunicación, con la finalidad de regular la llamada "publicidad encubierta" en los medios electrónicos. Carlos Sotelo, presidente de la Comisión de Radio y Televisión del Senado, condenó que partidos y candidatos violen la legislación con la contratación de "publicidad de contrabando" o "contratos bajo la mesa". (REFORMA, P. 2, CLAUDIA GUERRERO)

Con la llegada de la transición presidencial en el año 2000, también se registró el interés por analizar en el Congreso la viabilidad de instaurar la segunda vuelta electoral en el país, muestra de ello son las 10 iniciativas que se han presentado en ambas cámaras desde ese año hasta la fecha. Legisladores del PRI, PAN, PRD, PVEM y Convergencia han entregado -por separado- sus respectivas iniciativas al pleno del Congreso de la Unión en ese periodo de 10 años. (EL ECONOMISTA, P. 45, MAURICIO RUBÍ)

En México, la congruencia programática entre los líderes de los principales partidos políticos y los votantes es de las más bajas en América Latina, de acuerdo con un estudio citado por la Organización de los Estados Americanos (OEA) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). En este sentido, los principales partidos políticos mexicanos obtuvieron una calificación de cero a dos puntos, mientras países como Chile y Uruguay se encuentran entre seis y nueve puntos (nueve como la puntuación más alta). (EXCÉLSIOR, P. 4, AURORA ZEPEDA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 29 DE MARZO DE 2010

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Mario López Valdez, Malova, precandidato del PAN al gobierno de Sinaloa, pidió no temer a la coalición con el PRD, PT y Convergencia, “porque desde la izquierda hasta la derecha haremos el centro de nuestras acciones”. (EXCÉLSIOR, P. 6, NOTIMEX)

Al encabezar la toma de protesta de Gonzalo Guízar como precandidato a la alcaldía de Coatzacoalcos, Veracruz, César Nava Vázquez, presidente del PAN, aseguró que los abanderados de su partido ganarán las próximas elecciones. (EXCÉLSIOR, P. 6, NOTIMEX)

El Congreso estatal designó a cuatro magistrados del Consejo de la Judicatura del Supremo Tribunal de Justicia de Tamaulipas. La bancada del PRI presentó la iniciativa de decreto para nombrar nuevos funcionarios que los diputados del PAN y PRD repudiaron con el argumento de que en dos de los casos hay impedimento legal. (LA JORNADA, P. 28, MARTÍN SÁNCHEZ)

Antonio Mejía Haro, senador perredista con licencia, se registró ayer ante el Instituto Electoral de Zacatecas (IEEZ) como candidato de la coalición PRD-Convergencia a la gubernatura. (LA JORNADA, P. 29, DE LOS CORRESPONSALES)

Gabino Cué, precandidato por la alianza “Unidos Por La Paz Y El Progreso” (PAN, PRD, PT y Convergencia) al gobierno de Oaxaca, dijo que Andrés Manuel López Obrador no pondrá en riesgo la posibilidad de lograr el cambio en la entidad, a pesar de su rechazo a las alianzas entre el PAN y el PRD. (REFORMA, P. 8, VIRGILIO SÁNCHEZ)

Xóchitl Gálvez, precandidata a la gubernatura por la alianza “Hidalgo Nos Une” (PRD, PT PRD, Convergencia y PAN) convocó ayer a los priistas de base y a toda la sociedad hidalguense a sumarse a su proyecto para cambiar la historia de atraso, pobreza y marginación en la entidad. (REFORMA, P. 8, VERÓNICA JIMÉNEZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Los senadores modificaron el calendario de sesiones para tener libre la Semana Santa, esquema que los obliga a trabajar a marchas forzadas para que en 24 días, dictaminen 13 reformas pendientes entre las que destacan el paquete de modificaciones a Constitución y leyes secundarias para transformar el régimen político mexicano y regular la participación del Ejército en las calles. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 4, ELENA MICHEL)

El presidente Felipe Calderón denunció la resistencia de poderosos grupos en Estados Unidos para frenar el tráfico ilegal de armas a México, aun cuando 80 por ciento de las piezas decomisadas aquí a las organizaciones criminales provienen de ese país. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 30, DE LA REDACCIÓN)

En medio de la polémica por la creciente muerte de civiles en operativos de combate al crimen organizado, el Senado de la República recibirá a los integrantes del gabinete de seguridad en la primera semana de abril. Aún cuando la reunión es considerada como la segunda etapa de la comparecencia iniciada el 16 de febrero, los legisladores han acumulado nuevos cuestionamientos para los funcionarios. (REFORMA, P.4, CLAUDIA GUERRERO)



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 29 DE MARZO DE 2010

Ante el fracaso en el combate a la corrupción, la bancada del PAN en el Senado de la República propuso endurecer los mecanismos para incrementar la persecución del delito y hacer efectivos los castigos contra funcionarios públicos. Con el respaldo blanquiazul y del PRD, un grupo de legisladores impulsa en la Cámara alta una reforma legal y constitucional para crear la Comisión de Combate a la Corrupción. (REFORMA, P.2, CLAUDIA GUERRERO)

Antes, durante y después de la marcha por la paz “Nuevo León Unido”, convocada por Rodrigo Medina de la Cruz, gobernador del estado, para protestar contra la inseguridad, hubo una serie de hechos violentos atribuidos a la delincuencia organizada que dejaron siete muertos. (LA JORNADA, P.2, DAVID CARRIZALES)

Ayer por la tarde fueron asesinados 10 jóvenes de 13 a 19 años en un camino vecinal del serrano municipio de Pueblo Nuevo, Durango, por pistoleros que quisieron detener la camioneta en que se desplazaban rumbo a la comunidad de Los Naranjos, y al ignorar la señal de alto los acribillaron. (LA JORNADA, P.1 Y 7, RUBÉN VILLALPANDO)

De cara a la próxima Cumbre de Cambio Climático COP 16, que se realizará en Cancún, México impulsará acercamientos entre los países para concretar fondos financieros que respalden acciones de mitigación y adaptación, aseguró Juan Rafael Elvira, secretario de Medio Ambiente. (REFORMA, P. 11, SONIA DEL VALLE)

INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Los italianos votaron ayer en elecciones regionales que son vistas como una prueba de popularidad para Silvio Berlusconi. El primer ministro lanzó una intensa campaña previa a los comicios, que se celebran ayer y hoy. (EL UNIVERSAL, P. 27, EFE Y AP)

